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        México D.F., a 18 de febrero de 2009. 

 
Diputado César Duarte Jáquez. 

Presidente de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados.  

 

Entrevista concedida a los medios 
de comunicación,  en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro.  

 

PREGUNTA.- (Inaudible)…va a recibir la Cámara de Diputados estas 
reformas a la Ley de Radio y Televisión que se aprobaron en el 
Senado. 
 
RESPUESTA.- Hemos conocido de manera muy general estas 
reformas que ayer aprobó el Senado y que esperemos sean 
turnadas para con ello tramitarlas en las Comisiones que 
corresponda, una vez prevista la revisión propia de la naturaleza 
de las reformas. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿van a recibir en la Cámara esta propuesta 
que hizo Andrés Manuel López Obrador, primero, y segundo, porqué 
no lo recibió? 
 
RESPUESTA.- Ayer se recibió la propuesta. Hubo un grupo de 
diputados que seguramente serán el conducto. Quiero decirles que 
hace una semana me habían solicitado algunos coordinadores de 
Grupos Parlamentarios atender al licenciado Andrés Manuel López 
Obrador, a lo cual nosotros accedimos de manera muy clara. 
 
El día de antier se anunció su visita. Yo tenía una reunión prevista 
en la Secretaría de Economía, por asuntos de la industria 
maquiladora del país para el tema de pagos al Programa de Paros 
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Técnicos, ya que no ha fluido ni un peso en ese programa, y está 
muy preocupada la industria. 
 
Solamente en Ciudad Juárez hay una planta que despidió mil 
empleados la semana pasada, de ese tamaño está el problema y 
bueno, no se empató precisamente esa cita, venían maquiladores 
del estado de Chihuahua, todas las organizaciones de 
maquiladoras, y ya era una cita concreta para atender un 
problema concreto y en ese sentido se nos empató y nosotros 
justificamos nuestra ausencia. 
 
Estamos siempre abiertos, como estará la Cámara de Diputados, a 
cualquier opinión, corriente política, a cualquier ciudadano que de 
buen fe venga a esta institución, será atendido debidamente. 
 
PREGUNTA.- Según algunos legisladores del FAP hubo ayer un desaire 
del Presidente de la Cámara de Diputados. 
 
RESPUESTA.- Respeto las opiniones, nada más que entonces 
también pediría el reconocimiento cuando no los ha habido, si esa 
es la óptica de ellos. En ese sentido hemos sido cordiales y 
abiertos con todas las corrientes políticas. 
 
PREGUNTA.- Diputado, hay unas declaraciones de Ruiz Mateos, titular 
de Economía, en las que señala que de no haberse implementado una 
lucha anti narco el próximo Presidente de México hubiera sido un 
narcotraficante. 
 
RESPUESTA.- Me gustaría que estuviera más preocupado por las 
responsabilidades que en este momento tiene, que estar 
haciéndole al adivino del futuro político del país. Creo que 
tenemos bastantes problemas en este momento para resolverlos y 
en ese sentido es importante que cada quien asuma su 
responsabilidad. 
 
La responsabilidad del Ejecutivo es atender precisamente la lucha 
contra el narco. 
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PREGUNTA.- Sin embrago, ayer se vivió nuevamente una jornada 
violenta en algunos estados de la frontera con Estados Unidos. 
 
RESPUESTA.- Lo que más preocupa es el grado y la intensidad con 
la que la delincuencia organizada se viene manifestando; va 
subiendo de volumen. 
 
Nosotros hemos exigido al Gobierno federal atender, sobre todo en 
las regiones que ha habido y que se han elevado los índices de 
incidentes dramáticos, que han venido sucediendo, que lastiman a 
la sociedad mexicana en general. 
 
Nos preocupa que este hecho de los encapuchados se esté 
generalizando y las acciones del Gobierno deben de ir mucho más 
adelante al movimiento del crimen organizado, por eso hemos 
exigido la eficacia de los órganos de inteligencia, que el Estado 
mexicano debe mantener, y que con ello concentre golpes 
certeros para desarticular a la delincuencia organizada. 
 
PREGUNTA.- Diputado, en este momento de crisis y cuando los 
legisladores han pedido al Ejecutivo y a las dependencias apretarse el 
cinturón, ¿se justifica la propuesta que hace para comprar spots en 
radio y televisión durante los próximos tres meses, por más de 70 
millones de pesos? 
 
RESPUESTA.- El programa de comunicación de la Cámara de 
Diputados ha sido permanente e histórico, no se justifica como 
tampoco se justifica la compra, de ninguna manera, del tablero 
electrónico. 
 
Nos preocupa algún reclamo público, el hecho de que se hayan 
adquirido vehículos sin la anuencia de los órganos de gobierno de 
la cámara, me parece que la burocracia de la cámara rebasa a 
veces en esa mecánica y nosotros estamos en un plan de 
austeridad claro y concreto; no estamos dispuestos, de ninguna 
manera, a que se manejen los recursos públicos de esa forma, por 
eso yo mismo he reducido mi ingreso. 
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PREGUNTA.- Diputado, regresando al tema de la violencia, el PAN 
responsabiliza a los gobernadores, porque no han actuado con 
eficacia en el combate a la delincuencia. 
 
RESPUESTA.- El tema es muy delicado si el PAN pone en la mesa la 
discusión dándole un matiz electoral a un tema tan delicado como 
es la violencia; es un asunto de la mayor responsabilidad y yo le 
pido al PAN, en este tema, que actúe como gobierno y no como 
oposición. 
 
Porque en ese sentido es muy irresponsable enmendar o endosar 
responsabilidades que se tienen establecidas perfectamente por la 
ley para los órganos federales de seguridad y en comparación de 
las herramientas o instrumentos que tienen los municipios y los 
estados, a los que tiene la federación, son muy distantes y, sobre 
todo, las facultades legales que tiene cada corporación. 
 
Entonces, hablemos con claridad y más que culpar a una parte o a 
otra llamemos a cada parte a articular las reformas que hemos 
establecido en materia de seguridad y con ello sea eficaz la lucha 
contra la delincuencia organizada. 
 
PREGUNTA.- Diputado, tengo entendido que hoy inicia una gira al 
extranjero, ¿en qué sentido es esta gira?, ¿para qué va? 
RESPUESTA.- Estamos invitados a una reunión de presidentes de 
Congresos en Ecuador, estaremos con los presidentes de todos los 
Congresos de Latinoamérica que han confirmado su presencia. 
 
El tema es la anticrisis, el tema es el proceso legislativo en materia 
de seguridad y de crisis, que son dos temas que a México le 
interesan absolutamente y también, en ese sentido, nosotros 
vamos a atender una invitación del presidente Álvaro Uribe, en 
materia de seguridad, vamos a acompañarlo el sábado a una gira 
en una región de Colombia que tiene conflicto de esta naturaleza y 
estaremos de regreso el próximo lunes aquí en México. 
 
Vamos a hacer un viaje austero, un viaje con cuidado, no llevamos 
ni siquiera ayudantes, ni de ninguna manera gastos superfluos que 
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pueda conceder, con excepción de los gastos regulares que 
llevamos como presidente de la Cámara en esa representación. 
 
PREGUNTA.- Diputado, preguntarle por el asunto de los tapados, en 
el norte de la República, ¿cómo ve estas propuestas que piden que el 
Ejército se salga de las calles, que ya no ejerza funciones policiacas? 
 
RESPUESTA.- Me parece que es un error plantear la salida del 
Ejército en este momento; el Ejército deberá salir de las calles 
cuando se articulen las reformas en materia de seguridad, que 
hemos aprobado, cuando esté el nuevo sistema nacional de 
seguridad funcionando, cuando se depuren los cuerpos policiacos. 
 
Afortunadamente tenemos un Ejército comprometido con el país, 
aun con las molestias que los ciudadanos puedan recibir en los 
retenes, en las calles, es garantía de que es una institución 
respetada, una institución sólida, una institución que garantiza la 
estabilidad social en el país. 
 
PREGUNTA.- Señor, pero ese sistema de seguridad pública, creo que 
está retrasado, ¿ya debió haberse reunido el Consejo Nacional? 
 
RESPUESTA.- Así es, pienso que los hechos violentos que están 
sucediendo en el país y la manera en que se han generalizado 
deben tener una atención mucho más puntual y una respuesta más 
inmediata de los órganos de seguridad del gobierno. 
PREGUNTA.- ¿Pero ahí como que deja la impresión de que la Ley 
General de Seguridad Pública no la está ejerciendo el Ejecutivo? 
 
RESPUESTA.- No deja la impresión, la realidad es que no vemos las 
acciones inmediatas establecidas, esperamos porque primero es 
una Ley que nació con vida, se le dio el presupuesto  suficiente, 
tiene los recursos necesarios y elementales: la estrategia de 
seguridad del país creció, recordemos, en un 38 por ciento el 
presupuesto de la Secretaría de Seguridad Pública, en ese sentido 
es una inversión muy fuerte, se hizo un gran esfuerzo para que se 
tengan resultados y hemos visto muy lentas las respuestas, 
desgraciadamente, del Ejecutivo en ese sentido. 
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PREGUNTA.- En otro aspecto, el secretario de Comunicaciones 
denuncia que ha sido objeto de extorsión, amenazas, todo ese tipo de 
cosas, ¿ha cumplido el secretario al momento bien su papel en las 
acciones contra la crisis por parte de las inversiones de la Secretaría 
de Comunicaciones? 
 
RESPUESTA.- Usted toca un tema muy importante, es elemental 
que todos los funcionarios públicos en este momento estén 
atendiendo de tiempo completo los problemas que tiene el país. 
Muchas gracias.  
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